

**Première lecture**

« **Le juste vivra par sa fidélité** » (Ha 1, 2-3 ; 2, 2-4)

Lecture du livre du prophète Habacuc

Combien de temps, Seigneur, vais-je appeler,  
sans que tu entendes ?

crier vers toi : « Violence ! »,

sans que tu sauves ?

Pourquoi me fais-tu voir le mal

et regarder la misère ?

Devant moi, pillage et violence ;  
dispute et discorde se déchaînent.

Alors le Seigneur me répondit :

Tu vas mettre par écrit une vision,

clairement, sur des tablettes,

pour qu'on puisse la lire couramment.

Car c'est encore une vision pour le temps fixé ;  
elle tendra vers son accomplissement, et ne décevra pas.

Si elle paraît tarder, attends-la :

elle viendra certainement, sans retard.

Celui qui est insolent n'a pas l'âme droite,  
mais le juste vivra par sa fidélité.

– Parole du Seigneur.

**Psaume**

(Ps 94 (95), 1-2, 6-7ab, 7d-8a.9)

**R/ Aujourd'hui, ne fermez pas votre cœur,  
mais écoutez la voix du Seigneur !** (cf. Ps 94, 8a.7d)

Venez, crions de joie pour le Seigneur,  
acclamons notre Rocher, notre salut !

Allons jusqu'à lui en rendant grâce,  
par nos hymnes de fête acclamons-le !

Entrez, inclinez-vous, prosternez-vous,

adorons le Seigneur qui nous a faits.

Oui, il est notre Dieu ;

nous sommes le peuple qu'il conduit.

Aujourd'hui écouterez-vous sa parole ?

« Ne fermez pas votre cœur comme au désert,

où vos pères m'ont tenté et provoqué,

et pourtant ils avaient vu mon exploit. »

**Deuxième lecture**

« **N'aie pas honte de rendre témoignage à notre Seigneur** »  
(2 Tm 1, 6-8.13-14)

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre à Timothée  
Bien-aimé,

je te le rappelle, ravive le don gratuit de Dieu  
ce don qui est en toi depuis que je t'ai imposé les mains.

Car ce n'est pas un esprit de peur que Dieu nous a donné,  
mais un esprit de force, d'amour et de pondération.

N'aie donc pas honte de rendre témoignage à notre Seigneur,  
et n'aie pas honte de moi, qui suis son prisonnier ;  
mais, avec la force de Dieu, prends ta part des souffrances  
liées à l'annonce de l'Évangile.

Tiens-toi au modèle donné par les paroles solides  
que tu m'as entendu prononcer  
dans la foi et dans l'amour qui est dans le Christ Jésus.

Garde le dépôt de la foi dans toute sa beauté,  
avec l'aide de l'Esprit Saint qui habite en nous.

– Parole du Seigneur.

**Évangile**

« **Si vous aviez de la foi !** » (Lc 17, 5-10)

**Alléluia. Alléluia.**

*La parole du Seigneur demeure pour toujours ;  
c'est la bonne nouvelle qui vous a été annoncée.*

**Alléluia.** (cf. 1 P 1, 25)

*Évangile de Jésus Christ selon saint Luc*

En ce temps-là,

les Apôtres dirent au Seigneur :

« Augmente en nous la foi ! »

Le Seigneur répondit :

« Si vous aviez de la foi,

gros comme une graine de moutarde,

vous auriez dit à l'arbre que voici :

'Déracine-toi et va te planter dans la mer',

et il vous aurait obéi.

Lequel d'entre vous,

quand son serviteur aura labouré ou gardé les

bêtes, lui dira à son retour des champs :

'Viens vite prendre place à table' ?

Ne lui dira-t-il pas plutôt :

'Prépare-moi à dîner,

mets-toi en tenue pour me servir,

le temps que je mange et boive.

Ensuite tu mangeras et boiras à ton tour' ?

Va-t-il être reconnaissant envers ce serviteur

d'avoir exécuté ses ordres ?

De même vous aussi, quand vous aurez exécuté

tout ce qui vous a été ordonné, dites :

'Nous sommes de simples serviteurs :

nous n'avons fait que notre devoir' »

– Acclamons la Parole de Dieu.

## **La parole de ce jour, nous invite à la foi.**

Alors que l'on se plaint souvent du manque de chrétiens, des divisions et difficultés que les communautés catholiques peuvent vivre : Jésus lui nous dit « **Si vous aviez de la foi... vous déplaceriez des montagnes !** »

Pendant cette homélie je vous parlerai de Thérèse Martin ou Ste Thérèse de Lisieux, son nom de religieuse étant « Ste Thérèse de l'enfant Jésus et de la Sainte Face ». Cette Religieuse carmélite décédée à 24 ANS en septembre 1897 à Lisieux de la tuberculose, avait prophétisé sa Sainteté en annonçant : « **je passerai mon ciel à faire du bien sur la terre** ».

L'Église catholique reconnaît aujourd'hui 38 docteurs de l'Église, dont 4 femmes : Jean-Paul II a proclamé Thérèse *Docteur de l'Église* en 1997, soulignant que sa doctrine est "simple mais profonde", et qu'elle a renouvelé la compréhension de la sainteté comme accessible à tous. Elle est aussi patronne des missions, bien qu'elle n'ait jamais quitté son Carmel.

La "**petite voie**" de Thérèse est une spiritualité de l'humilité, de la confiance et de l'amour dans les petites choses du quotidien. Elle repose sur l'idée que *tout le monde peut devenir saint*, non par de grandes œuvres, mais par un amour immense dans les petites actions. Thérèse écrit dans son autobiographie « **il n'y a qu'une chose à faire: jeter à Jésus les fleurs des petits sacrifices** ». Et ailleurs : « **je veux enseigner les petites méthodes qui m'ont réussi.** »

Incomprise des sœurs du Carmel, Thérèse prétend avoir reçu "**plus d'épines que de roses**", mais accepte avec patience injustices et persécutions ainsi que les douleurs et les peines résultant de la maladie, en offrant tout "**pour les besoins de l'Église**", "**pour jeter des roses sur tous, justes et pécheurs.**"

Pour Jean-Paul II et Benoît XVI, la spécificité de sa spiritualité est l'ouverture totale à l'envahissement de l'amour de Dieu, la capacité de répondre à cet amour même dans la "nuit" de l'esprit

Nous allons voir **3 points** issus de la "petite voie" de Thérèse pour aider notre vie spirituelle :

### **Le 1<sup>er</sup> point que chacun a déjà vécu à l'école, au travail, en église, en famille...**

« Dans la communauté, dit Thérèse, il y a **une sœur qui a le talent de me déplaire en toutes choses, ses manières, ses paroles, son caractère...alors je me suis appliquée à faire pour cette sœur ce que j'aurais fait pour la personne que j'aime le plus... Jésus dans la prière me dit que cette sœur, il faut l'aimer, qu'il faut prier pour elle...** »

Lui-même avait dit : « **Ne jugez point, afin que vous ne soyez point jugés. Car on vous jugera du jugement dont vous aurez jugé les autres. Pourquoi vois-tu la paille qui est dans l'œil de ton frère, et n'aperçois-tu pas la poutre qui est dans ton œil ?... (Mat 7 :1-3)**

« **Soyez entre vous pleins de générosité et de tendresse. Pardonnez-vous les uns aux autres, comme Dieu vous a pardonné dans le Christ.** » nous dira à son tour St Paul (EP 4, 30.32).

Aimer les gens tels qu'ils sont, Thérèse avait découvert que cela était aussi une partie de la mission de ceux qui aime Jésus !

Elle rajoute sur le sujet : « **Ce n'est pas assez d'aimer, il faut le prouver...** » ou encore « **Dans le cœur de l'Église ma mère, je serai l'amour** »

**2<sup>ème</sup> point de réflexion avec Thérèse** : « Être tout petit » : car être parfait c'est au-dessus de nos forces. « **Je ne fais pas le bien que je veux mais le mal que je ne veux pas** » disait St Paul mais le Seigneur rajoutait : « **C'est dans ta faiblesse que je déploie ma grâce** ».

Ste Thérèse disait à ce sujet : « **Ah ! si toutes les âmes faibles et imparfaites sentaient ce que sent la plus petite de toutes les âmes, l'âme de votre petite Thérèse, pas une seule ne désespérerait d'arriver au sommet de la montagne d'amour, puisque Jésus ne demande pas de grandes actions mais seulement l'abandon et la reconnaissance...** »

La « **petite voie** » de Thérèse, consiste à redevenir tout petit, à s'aimer, s'accepter tel que l'on est et s'en remettre à Jésus tel un enfant qui aime sans juger, et qui prie :

« **Si quelqu'un est tout petit qu'il vienne à moi...** » dira Jésus : la miséricorde, le pardon est accordé à ceux qui ont un cœur d'enfant.

Être chrétien ce n'est pas exiger des autres ou de soi même d'être parfait ! Tout au contraire, c'est croire que **Jésus t'aime par-dessus le bien et le mal que tu as fait, que tu es digne et précieux/précieuse pour Dieu ; et ton frère, ta sœur l'est tout autant.** Tu n'as pas pour mission de changer les gens, mais de connaître et de faire connaître Jésus « Celui qui aime et qui peut tout ». Avec la Vierge Marie et Thérèse choisissons d'être tout petit, caché en Jésus.

3<sup>ème</sup> et dernier point annoncé par Thérèse et l'évangile d'aujourd'hui : le miracle vient **par la foi, la prière et l'amour en action !**

Zélie Martin, la maman de Thérèse, meurt à la suite d'un cancer du sein, Thérèse va alors **s'accrocher à sa maman du ciel, la Vierge Marie** ; et elle-même va être atteinte d'« *une étrange maladie qui lui donne des maux de tête et des malaises, son état se dégrade*. Ses sœurs prient au pied du lit de Thérèse et se tournent vers la statue de la Vierge. Thérèse prie, elle aussi. Elle voit alors la Vierge Marie lui sourire. Elle est alors guérie, rétablie.

Les témoignages, Thérèse en a beaucoup suscité : d'abord ses écrits ses poèmes et « sa biographie « l'histoire d'une âme » ont touché de nombreux cœurs. Deux miracles nécessaires à sa béatification, puis nombres de guérisons, et de grâces ont témoigné de sa proximité avec Jésus.

La foi c'est la cape des enfants qui font de leurs jeux des réalités. **"Ma voie est toute de confiance et d'amour."** Dira Thérèse ; **"Je compris que l'AMOUR renfermait toutes les vocations, que l'AMOUR était tout, qu'il embrassait tous les temps et tous les lieux... En un mot, QU'IL EST ETERNEL !"**

Voici donc **les 3 points** de la petite voie que Thérèse nous invite à mettre en pratique pour grandir en Sainteté :  
1/ Aimer par-dessus tout jugement, 2/ être tout petit en marchant derrière Jésus, 3/ avoir une foi qui pousse à mettre l'amour en action

Inspirés par Thérèse, répondons à l'invitation du jour de St Paul qui nous a dit:

**« Ravive le don gratuit de Dieu qui est en toi... Car ce n'est pas un esprit de peur que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d'amour et de pondération. N'aie donc pas honte de rendre témoignage à notre Seigneur et n'aie pas honte de moi (ou de tes frères et sœurs chrétiens) ... mais, avec la force de Dieu, prends ta part des souffrances liées à l'annonce de l'Évangile. »** Et sert de mieux que tu peux ta paroisse, ta famille et ceux que le Seigneur met sur ta route, puis dis-toi : **« Nous sommes de simples serviteurs : nous n'avons fait que notre devoir »**

Pour finir, aujourd'hui nous fêtons **St François d'Assise** ; Dieu, après l'avoir détourné d'une vie égoïste tournée vers ses uniques désirs (sa prestance, ses amis, ses besoins, la violence de la guerre, faire la fête, dépenser son argent...): lui dit : **« va et reconstruit ma maison ! »**. Écoutons le prier pour nous :

**« Seigneur, je viens te demander la paix, la sagesse et la force. Je veux voir tes enfants comme tu les vois toi-même, et ainsi, ne voir que le bien en chacun. Ferme mes oreilles à toute calomnie, garde ma langue de toute malveillance et que seules les pensées qui bénissent demeurent en mon esprit. Que je sois si bienveillant et si joyeux que tous ceux qui m'approchent sentent ta puissance et ta présence.»**

St François aimait à dire **« Commence par faire le nécessaire, puis fais ce qui est possible de faire, et tu réaliseras l'impossible sans t'en apercevoir. »**

Puisses Jésus, Marie, Thérèse et François nous aider à **aimer ensemble**, et avoir **la foi ensemble... afin de déplacez des montagnes ensemble !**

Amen »